
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:00～11:00 中 村 義 雄 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

２ 11:00～12:00 成 重 正 丈 議員 （ 公 明 党 ）

３ 13:00～14:00 森 本 由 美 議員 （ ハ ー ト フル北 九州 ）

４ 14:00～15:00 荒 川 徹 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

１ 15:15～16:15 冨士川 厚 子 議員 （ 公 明 党 ）

２ 10:00～11:00 鷹 木 研一郎 議員 ( 自民党・無所属の会 ）

３ 11:00～12:00 山 内 涼 成 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

４ 13:00～14:00 小 宮 けい子 議員 （ ハ ー ト フル北 九州 ）

５ 14:00～15:00 森 結実子 議員 （ ハ ー ト フル北 九州 ）

６ 15:15～15:45 松 尾 和 也 議員 （ 日 本 維 新 の 会 ）

７ 15:45～16:15 井 上 純 子 議員 （ 変 革 と 未 来 ）

８ 16:15～16:45 本 田 一 郎 議員 （ 若 松 を 愛 す る 会 ）

９ 10:00～10:30 戸 町 武 弘 議員 ( 自民党・無所属の会 ）

１０ 10:30～11:30 大 石 正 信 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

１１ 11:30～12:00 村 上 直 樹 議員 （ 公 明 党 ）

１２ 12:00～12:30 木 畑 広 宣 議員 （ 公 明 党 ）

１３ 13:30～14:00 村 上 さとこ 議員 （ 村 上 さ と こ ）

１４ 14:00～14:30 日 野 雄 二 議員 ( 自民党・無所属の会 ）

１５ 14:30～15:30 永 井 佑 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

１６ 15:45～16:15 松 岡 裕一郎 議員 （ 公 明 党 ）

１７ 16:15～16:45 中 島 隆 治 議員 （ 公 明 党 ）

１８ 10:00～10:30 有 田 絵 里 議員 （ 日 本 維 新 の 会 ）

１９ 10:30～11:00 三 原 朝 利 議員 （ 変 革 と 未 来 ）

２０ 11:00～11:30 河 田 圭一郎 議員 （ ハ ー ト フル北 九州 ）

２１ 11:30～12:00 奥 村 直 樹 議員 （ ハ ー ト フル北 九州 ）

２２ 13:00～13:30 篠 原 研 治 議員 （ 日 本 維 新 の 会 ）

２３ 13:30～14:00 中 村 義 雄 議員 ( 自民党・無所属の会 ）

２４ 14:00～14:30 三 宅 まゆみ 議員 （ ハ ー ト フル北 九州 ）

２５ 14:30～15:00 大久保 無 我 議員 （ ハ ー ト フル北 九州 ）

２６ 15:15～16:15 渡 辺 修 一 議員 （ 公 明 党 ）

２７ 10:00～10:30 泉 日出夫 議員 （ ハ ー ト フル北 九州 ）

２８ 10:30～11:30 西 田 一 議員 ( 自民党・無所属の会 ）

２９ 11:30～12:30 渡 辺 徹 議員 （ 公 明 党 ）

３０ 13:30～14:00 佐 藤 栄 作 議員 ( 自民党・無所属の会 ）

３１ 14:00～14:30 井 上 秀 作 議員 ( 自民党・無所属の会 ）

３２ 14:30～15:00 吉 村 太 志 議員 ( 自民党・無所属の会 ）

３３ 15:15～16:15 宮 﨑 吉 輝 議員 ( 自民党・無所属の会 ）

３４ 16:15～16:45 吉 田 幸 正 議員 ( 自民党・無所属の会 ）

発　言　順　序　表　（令和６年９月定例会）

　　発　　言　　者

一
　
般
　
質
　
問

９月18日（水）

９月19日（木）

会
派
質
疑

９月12日（木）

９月13日（金）

９月17日（火）



発 言 項 目 表 
会派質疑 

 

一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分 

令和５年度決算について 

人口増対策（データに基づく政策方針）について 

廃油リサイクルの取組みについて 

２ 成重 正丈 

一 

問 

一 

答 

60分 

令和５年度決算について 

令和５年度建築行政費における市営住宅の入居者向上の取

り組みについて 

令和５年度総務費における公民連携の取り組みについて 

令和５年度産業経済費および土木費における観光資源とし

ての皿倉山の魅力向上について 

令和５年度産業経済費における半導体分野の人材育成につ

いて 

令和５年度総務費における消費生活センターの相談状況と

取り組みについて 

３ 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ 令和５年度決算について 

２ ジェンダー平等の実現について 

３ 公務に従事する非正規職員の待遇改善について 

４ ポストコロナ社会に向けて 

（１） 不登校支援について 

（２） ひきこもり支援について 

（３） 自殺の防止について 

４ 荒川 徹 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ 物価高騰の影響を受けている市民と地元事業者への本

市の対策について 

２ 世界の気候危機打開に責任を果たすべき本市の対策に

ついて 

３ マイナ保険証への一本化への対応について 

４ 下関北九州道路について 

５ ジェンダー平等の取り組みについて 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 冨士川厚子 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ 南海トラフ巨大地震発生に備えて今後取るべき対応に

ついて 

２ 環境分野を活かした経済振興について 

３ 学校給食について 

４ こどもまんなか社会への取組強化について 

５ 身体障害者用駐車施設について 

６ 帯状疱疹ワクチン接種について 

７ 奨学金の返済支援制度について 

（令和６年９月12日） 



発 言 項 目 表 
一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

２ 鷹木研一郎 

一 

問 

一 

答 

60分 

兵庫県・斎藤知事によるパワハラと本市のパワハラ対策につ

いて 

折尾地区総合整備事業について 

企業誘致について 

北九州空港の路線誘致に向けた取組みについて 

本市の環境分野における貢献について 

動物愛護の取組みについて 

３ 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

60分 

エンディングプランサポート事業について 

骨密度検査について 

文化財保護行政の在り方について 

若松への半導体工場誘致について 

４ 小宮けい子 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ 新教育大綱、こどもまんなか教育プランについて 

 ・ 北九州市教育大綱と学校予算について 

 ・ 教師用指導書について 

 ・ 学校給食について 

 ・ こどもまんなかで、主体性を引き出して学び合いを進

める場について 

２ 部活の地域移行について 

３ 男女共同参画の推進について 

 ・ 子育て支援休暇について 

 ・ 孫の育児休暇について 

５ 森 結実子 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ まちの緑化について 

２ 公の公平性について 

３ 初代門司駅関連遺跡について 

６ 松尾 和也 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 大規模災害時における井戸の活用について 

２ ふるさと納税制度をめぐるルールの見直しについて 

３ ハラスメント防止対策について 

７ 井上 純子 

一 

問 

一 

答 

30分 

もったいない。開花させたいポテンシャル 

（１） 未利用市有地の活用促進 

（２） 文化施設の魅力向上 

（３） 公園の魅力向上 

８ 本田 一郎 

一 

問 

一 

答 

30分 

若松北海岸の観光地化推進について 

 ・ 農林水産業従事者の事業参入について 

 ・ 観光地化推進のための周辺住民への説明及び連携につ

いて 

国際スポーツ大会誘致について 

 ・ 北九州市の知名度向上に繋げる取組について 

半導体企業の北九州市進出について 

 ・ 周辺住民への配慮について 

（令和６年９月13日） 



発 言 項 目 表 
一般質問 

 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

９ 戸町 武弘 

一 

問 

一 

答 

30分 八幡東区中央町地区の再生について 

10 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

60分 

小倉北区・富野口交差点の改善について 

 ・ 県警との渋滞緩和対策の進捗状況について 

北九州空港の軍事利用について 

 ・ 市長の判断で受け入れた責任について 

 ・ 国に、住民説明会を求めなかった理由について 

 ・ 国に対して、意見を言うべき問題について 

 ・ 米軍機やオスプレイが本市上空を飛行しないよう国に

求めるべき 

自衛官募集について 

 ・ 明確な法的根拠がない自衛隊への名簿提供はやめるべ 

  き 

北九州市立大学の防衛セミナーについて 

 ・ 大学の構成員でどのような議論がされたのか 

11 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分 

小・中学校に通う肢体不自由児への対応について 

北九州の海の魅力について 

 ・ 釣り文化振興モデル港 

 ・ 若松北海岸 

 ・ スーパーヨットの誘致 

「すしの都」の取り組みについて 

12 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 聴覚補助機器等の支援について 

２ ビジネスケアラーへの支援について 

３ おくやみコーナーのワンストップ化について 

４ 災害に強い安全・安心なまちづくりについて 

13 村上さとこ 

一 

問 

一 

答 

30分 

市民参加・住民福祉の向上のための「北九州市政のあり方」

について 

 ・ 法令遵守、情報公開、市民の市政参加、文化財と建築

行政、公益通報者の保護など 

14 日野 雄二 

一 

問 

一 

答 

30分 

区域区分の見直しについて 

 ・ 区域区分の見直し（逆線引き）にかかる都市計画につ

いて 

 ・ 区域区分（線引き）の撤廃について 

港湾空港局におけるＸ方針の概要について 

 ・ 港湾関連のＸ方針について 

 ・ 空港関連のＸ方針について 

幼稚園の認定こども園化について 

（令和６年９月17日） 



 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

15 永井 佑 

一 

問 

一 

答 

60分 

補聴器購入助成について 

 ・ 補聴器の購入助成とセットに難聴の早期発見、相談か

らアフターケアまで支援する制度を 

熱中症対策 

 ・ エアコン・電気代・クーリングシェルターについて 

市立体育館について 

 ・ 予約について 

学校体育館の教育機能、一時的な防災機能の充実 

 ・ 国の補助を活用し、空調設置を 

学校給食について 

 ・ 質の向上、無償化の効果について 

16 松岡裕一郎 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 今後の自治会・町内会のあり方について 

２ 市民センターの効率化・ＤＸ化の推進について 

３ 単身高齢者・障がい者・大家にとっても安心な住まいの

相談窓口の充実について 

４ 不登校支援の教員配置について 

５ 子どもの権利を守る第三者機関の設置について 

17 中島 隆治 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ ジェンダー政策について 

 ・ 「ジェンダー平等」と「女性のエンパワーメント」の

推進について 

 ・ 人口減少におけるジェンダー政策について 

２ 地域における公共交通政策について 

 ・ 交通空白地域の解消へ向けた取り組みについて 

 ・ 子育て世代の移動支援について 

３ 持続可能な航空燃料（ＳＡＦ）の原料となる廃食油の回

収について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

18 有田 絵里 

一 

問 

一 

答 

30分 

安心・安全のまちづくりについて 

不当要求について 

産後ケア事業について 

19 三原 朝利 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 武内市政が目指す北九州市の未来像について 

２ 学術研究都市の未来像について 

３ 響灘地区の公共交通について 

20 河田圭一郎 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 持続可能な介護支援について 

２ 軽度認知障害について 

３ 高齢者・障害者に対する支援策について 

21 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 市民センターについて 

 ・ 市民センター職員の指揮監督について 

 ・ 災害時のインターネット環境について 等 

２ 消防団について 

 ・ 北九州市消防ポンプ操法大会のあり方について 

 ・ 新入団員への乙種衣支給について 等 

22 篠原 研治 

一 

問 

一 

答 

30分 
学校給食の物資調達について 

こども食堂における学習支援について 

23 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

30分 

特別教室のエアコンについて 

視覚障害者に対する支援について 

客引き対策について 

24 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

30分 

公共施設の改修と今後の維持管理について 

学校施設の今後のあり方について 

こどもまんなかｃｉｔｙの実現のために 

きれいなまちづくりについて 

25 大久保無我 

一 

問 

一 

答 

30分 

犯罪被害者支援について 

若戸大橋の長寿命化について 

交差点の改良や改善について 

26 渡辺 修一 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ 病児保育の更なる充実について 

２ 地域コミュニティを支える取組について 

３ 熱中症対策の推進について 

４ 郊外部におけるバス停の利用環境の改善について 

５ 健康づくりの取組について 

（令和６年９月18日） 



発 言 項 目 表 
一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

27 泉 日出夫 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 子ども食堂の現状と課題について 

２ 避難所における災害用備蓄品の保管について 

３ 中小企業支援について 

４ 本市職員に対するカスタマーハラスメントについて 

28 西田 一 

一 

問 

一 

答 

60分 

令和５年度決算について 

介護人材確保について 

送迎保育ステーションについて 

29 渡辺 徹 

一 

問 

一 

答 

60分 

北九州港について 

北九州空港について 

本市職員のハラスメント対策について 

区役所窓口の活性化について 

門司区のまちづくりの課題について 

30 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

30分 

公民連携の推進について 

市長の聖域なき行財政改革について 

国家戦略特区と不動産特定事業について 

31 井上 秀作 

一 

問 

一 

答 

30分 
半導体企業の誘致について 

北九州市立大学の医学部誘致について 

32 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分 
生物多様性の保全について 

関門連携の推進について 

33 宮﨑 吉輝 

一 

問 

一 

答 

60分 

危機的状況の自治会・町内会について 

本市の観光について 

企業誘致について 

放課後児童クラブについて 

北九州ハイツについて 

金山川の治水対策について 

国道２１１号の拡幅工事について 

34 吉田 幸正 

一 

問 

一 

答 

30分 

ＭＩＣＥ都市・北九州について 

空港緑地の産業用地化と軌道系アクセスの整備について 

子どもたちの体験活動について 

（令和６年９月19日） 


